

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

ANXIV.—NUM. 1,046 DE MADRID

MADRID.—MARTES 6 DE AGOSTO DE 1861

OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

EDICION DE LA NOCHE.

La Gaceta de hoy inserta una importante circular expedida con fecha 29 de junio pasado, por el ministerio de Gracia y Justicia á los obispos, haciéndoles varias prevenciones y pidiéndoles datos para llevar á efecto las estipulaciones consignadas en el Concordato de 1851, y convenio adicional en lo relativo á la nueva circunscripción de diócesis. «Varios han sido, dice el documento de que nos ocupamos, los trabajos hechos con este objeto en los últimos años, obstáculos imprevistos no permitieron llevarlos á completa sazón, contribuyendo además las vicisitudes porque la nación ha pasado, á que no se sacara de ellos el fruto que debiera prometerse. Para suplir su falta, y que pueda utilizarse lo poco que resta en la forma mas apropiada, completándolos con otros de que tambien se carece, y cuyo resultado no ha de ser menos provechoso, la Reina (Q. D. G.) se ha servido disponer signifique á V... su voluntad, de que á la brevedad que consiente lo delicado de la operacion, devuelva V... á este ministerio el estado que adjunto le acompaño, llenas sus casillas con la mayor escrupulosidad.

En la primera columna deberá V... anotar los límites que hoy terminan esa diócesis, expresándolos con sus nombres propios, ora consistan en accidentes naturales, como arroyos, rios, montes ó valles, ora en signos convencionales, como caseríos, lugares ó pueblos. Este trabajo es la base, el fundamento sobre que ha de estribar todo lo que ha de hacerse despues. Y esta sola consideracion será suficiente para que V... comprenda qué privilegiada atencion debe prestarle. Pero no basta esto; una relacion sucinta de nombres no alcanzará muchas veces á hacer formar idea adecuada de lo que se intenta saber. Por eso deberá V... acompañarla de cuantas observaciones estime convenientes al efecto, siendo preferible el exceso de ilustracion á lo diminuto de las noticias. Muy útil será tambien que V... formule todas las que le ocurrieren sobre sus ventajas ó inconvenientes, poniendo de manifiesto, con el conocimiento que la experiencia le habrá sugerido, unas y otras.

Al anterior estado, es tambien voluntad de S. M. que agregue V... otro trabajo en que presente la nueva circunscripción que en concepto de V... oyeando si le pareciere necesario á su cabildo, deba darse á esa diócesis, describiendo sus nuevos términos con la misma claridad y distincion con que habrá espuesto los actuales, espresando su estension superficial en leguas cuadradas, su poblacion, y la distancia á que se hallare de la capital di-

cesana la parroquia más distante de la misma. Es de desear que, siempre que las necesidades religiosas y la conveniencia física, fundada en la topografía del terreno, lo permitieren, esta division se acomode á la civil de las provincias. Y tambien debe aspirarse á que, tomándose en cuenta la última de dichas circunstancias, y la de los medios de comunicacion existentes y probables, se fije el número de almas de manera que se equiparen en lo posible las diócesis, facilitando el trabajo de sus pastores.

Para el mejor desenvolvimiento de estas indicaciones y mas completa esplicacion de todo lo que es de tener presente en asunto tan delicado, S. M. verá con satisfaccion que V... acompañe á su proyecto cuantas observaciones juzgue dignas de ser apreciadas, asi para demostrar su conveniencia, como para esclarecer y poner de manifiesto todos sus pormenores. S. M. no cree necesario inculcar á V... el alto interés que va unido á una operacion de esta especie, ni escitarle á que se consagre á ella con todo el empeño que su importancia exige. Se lisonjea con la idea de que V... lo comprenderá inmediatamente, y se decidirá sin mas estímulo á dedicarse á la parte que es llamado á desempeñar, con todas las condiciones que su perfecta ejecucion reclama. V... se hará acreedor al especial aprecio de S. M. y á la gratitud del país si llegare al grado que de su celo, patriotismo y religiosa piedad es de esperar. Por último, á fin de que no se pierda momento en utilizar los trabajos, me manda S. M. decir á V... que puede remitir cada uno de los dos que se le encomiendan luego que lo tuviere concluido, sin esperar el envío simultáneo de ambos, si V... no lo creyere necesario bajo algun punto de vista especial.»

D. Santiago Guixeras ha sido autorizado para que aproveche las aguas del rio Guadalquivir, como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir sobre las ruinas de otro que han descubierto recientemente las avenidas de dicho rio, en el punto llamado Herradura Chica, término de Baeza, provincia de Jaen.

La escampavía *Gaditana*, del apostadero de Algeciras, apresó en la madrugada del 31 del mes próximo pasado, en los arrecifes de Cala-Parras, un bote con cinco bultos de tabaco.

Por el ministerio de la Gobernacion se anuncia, que existen en dicho departamento las partidas de defuncion de los súbditos españoles Antonio Fernandez, jardinero; Salvadora Monserrat, sirvienta; Antonio Ribe, Antonio

San Perez, obrero; Catalina Tour, criada de servicio, y Antonio Tolsan; que los parientes de dichos individuos cuya naturaleza y vecindad se ignoran podrán reclamarlas directamente ó por medio de los gobernadores de sus respectivas provincias.

El Constitucional de Cádiz al ver que los periódicos progresistas purifican que la persecucion que sufren recuerda la de los primeros mártires del cristianismo, dice que en 1856 siendo ministro de la Gobernacion el Sr. Escosura, hoy jefe de los progresistas puros, fueron llevados á los tribunales tantos ó mas periódicos que ahora lo han sido.

El gobernador militar de Málaga ha tenido la atencion de que los siete concejales de Antequera presos no vayan á la cárcel, sino al cuartel de la Merced, donde se les ha dispuesto un decente alojamiento: despues preparó otro mas ventilado y espacioso en el cuartel de Levante, pero parece que los presos prefirieron continuar en la Merced.

La calma de los espíritus, momentáneamente alterada en la provincia de Málaga por efecto de los últimos sucesos, se ha restablecido completamente. Como allí ha podido verse de cerca toda la estension del crimen abortado, la poblacion hace justicia á la prudencia y energia del gobierno, que, despues de reprimida la sublevacion, ha abandonado exclusivamente á los tribunales el cuidado de castigarla. Los hombres de orden, aunque profusen ideas contrarias á la situacion actual, aplauden la templanza de esta administracion, que no ha impuesto arbitrariamente la mas pequeña molestia.

Parece que de las averiguaciones hechas por una comision de la Guardia civil que se ha constituido en el pueblo de Colmenar, Málaga, resulta que solo en este pueblo habia mas de 400 afiliados en la sociedad socialista-democrática: la sumaria arrojaba, segun escriben, curiosos descubrimientos.

Dice *La Verdad* que, segun ha oido á personas que deben estar bien enteradas, el miércoles próximo es el día señalado para la supresion voluntaria de los diarios oposicionistas, idea que nuestro colega califica de *golpe teatral*.

La España Militar cree, como nosotros, inexactas las noticias del regreso ó reemplazo del general Serrano. A propósito de este digno militar dice aquel periódico, que segun las noticias que por el último correo se han recibido de la Habana, el general Serrano, sino se lo impedia el estado de su salud,

debía visitar la isla de Santo Domingo, donde indudablemente dictara muchas disposiciones que siempre hay que prevenir cuando se acaba de abandonar un territorio. De no haberse verificado esa visita se podría con fundamento deducir que no se le habia permitido el mal estado de su salud, y solo entonces sería preciso prestar alguna fé á los rumores de su vuelta á la Peninsula que se repiten hace dos meses.

El total de la fuerza que suponen los actuales ejercicios nacionales, en pie de guerra en toda Europa y en los Estados-Unidos de America, es de ocho y medio millones de hombres segun el Anuario Enciclopédico francés.

Parece que el consejo de guerra de Loja ha sentenciado á muerte á Joaquín Narvaez, uno de los principales cabos de los aliados de Izmar. Este desgraciado ha hecho importantísimas revelaciones.

Parece seguro que para fines del mes próximo quedará abierta la seccion del Terro-carril de Andalucía desde Manzanares á Santa Cruz. Al mismo tiempo aprobadas que sean por el ministerio de Fomento las variaciones hechas en el trazado desde Despenaperros comenzarán los movimientos de tierras en los primeros dias de otoño en toda la línea desde Santa Cruz hasta Córdoba.

Los periódicos que hacen la oposicion al gobierno vienen ocupándose estos dias de una carta que dicen ha dirigido el señor gobernador civil de Tarragona á los presidentes de los casinos y otras sociedades análogas de aquella provincia, en la cual, y en uso de su derecho, recomienda la suscripcion de algunos diarios de Madrid porque en su concepto manifiestan con mas certeza que otros las aspiraciones y marcha política del gobierno de S. M. No sabemos si que tros colegas al hablar con tanta insistencia de aquel documento privado trataran de hacer un cargo al ministerio por tener empleados que piensen y estén conformes con sus actos, y por consecuencia de acuerdo con los diarios que defienden y apoyan la política de la union liberal. Si tal es el objeto de la prensa oposicionista, sea en buen hora. No seremos nosotros los que digamos nada sobre ello. Lo que si nos cumple manifestar es que *La Correspondencia* siguiendo el camino que se trazara desde un principio, acoge y publica en sus columnas cuantas noticias parlen de los círculos políticos de la corte, siempre que no sean contrarias al principio de autoridad y á las bases fundamentales del Estado, y que por la abundancia de ellas y por el cuidado que pone en procurar que todas

sean las que mas se aproximen á la verdad de los asuntos á que se refieren, ha conseguido que el público le dé una benévola preferencia. Así, pues, si entre los periódicos que el señor gobernador civil de Tarragona conceptúa como los que mejor pueden ilustrar la opinion aparece el nombre del nuestro, creemos que es una consecuencia de que cumplimos nuestro propósito de ser el eco fiel de la opinion y de la prensa en todo lo que se roza con los hechos y con las cosas de la administracion general del país, lejos por supuesto de la pasion de las oposiciones y de los extravíos á que esta misma pasion suele arrastrarlas. Por lo demás, *La Correspondencia* si es recomendada lo agradece, pero no busca recomendaciones ni las ha buscado jamás.

Una parte de la prensa oposicionista se lisonjea con la esperanza de que los dignos individuos que se sientan en el Senado pertenecientes al antiguo partido progresista habrán de combatir la política del gabinete actual, apenas se abran las Cortes. Pero basta, como dice muy bien *La Epoca* de anoche, ver la actitud en que muchos de estos hombres políticos se encuentran hoy, y que muchos de ellos conservan las posiciones importantes que han debido á este ministerio, para considerar completamente ilusoria esa esperanza.

Insiste *La Epoca*, cualesquiera que sean las dudas de las oposiciones, en que las Cortes se reunirán en el otoño para continuar la legislatura de 1861 y que lo mas probable es que despues de pasadas se abra la de 1862. Sobre este asunto hemos dicho lo que nos parece mas cierto; esto es, que todavia no hay nada definitivamente resuelto acerca de este asunto.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,384 fanegas de trigo de 53 1/2 á 61 reales, quedando por vender sobre 1,600 fanegas; la cebada nueva á 60 rs. fanega; ajena de 28 á 30 y la algarroba á 37.

El Pueblo saluda en los siguientes patrióticos términos la noticia de que los haitianos han prometido satisfacer la ofensa que nos habian hecho invadiendo nuestro territorio: «Se han recibido noticias de Haiti donde muestra escudra se ha hecho temer de los haitianos que no tienen ninguna.» No debía esperar España esta acusacion de un periódico español.

Una carta de Roma dice: «Se ha hecho circular últimamente el rumor de que habia veia á Francisco II, que así se queria decir que habia partido para ponerse á la cabeza del movimiento napoleónico. El hecho es falso. El rey sale

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

—¡A las madres culpables, Dios les arrebató sus hijos!

No oí los pasos de Nelson en la galería y me lancé á cerrar la puerta. Sofia cruzó sus manos sobre la cuna, y comprendí que murmuraba una oracion. ¿Quién ha dicho, Elena, que no es amor la piedad? ¡Necia blasfemia! En este momento comprendí que yo no amaba á aquella mujer con el amor que generalmente se comprende, y sin embargo, en aquel momento hubiera dado toda mi sangre por aquella mujer.

La compasion es amor. Sondé con mi pensamiento el fondo de su desgracia, y la respeté en su admirable penitencia. Dios sin duda me exaltaba, y tomé el niño con la misma precaucion que ella habia lanzado el grito de su conciencia, y le estreché contra mi corazón, traté de comunicarle mi vigor con una fé irresistible, sentí en mi la vida que faltaba á aquella débil criatura, y quise comunicarle mi aliento entre el éxtasis de una oracion.

La madre temblaba; me seguia con la vista inquieta y feroz, porque no era

para aquello para lo que me habia llamado, era para otras amenazas, para otros temores...

Pero todo callaba ante la muerte del niño, á quien el médico habia abandonado, y que á mi llegada no respiraba.

Creo que algunas madres salvarian á sus hijos con fé y fuerza de voluntad.

Sentí estremecer entre mis brazos el cuerpo de la pobre criatura y mi esfuerzo se acreció. ¡Dios elemental! ¡Dios misericordioso! ¿Subió hasta vos mi oracion? ¿Me concedisteis por ella que aquel niño volviese de su parasismo? A su primer gemido, Sofia se levantó como una leona, y quiso asir á su hijo; pero yo la rechazé dulcemente.

Carlos gemía y agitaba sus brazos, y Sofia cayó desplomada murmurando no sé qué extraños ecos que son tan comunes á la hembra del animal como á la compañera del hombre. Coloqué al niño en la cuna: habia cerrado los ojos, y aunque su respiracion era fatigosa, el color volvía poco á poco á sus pálidos labios.

Descansé en un sillón del esfuerzo que acababa de hacer, y Sofia prosternada ante mí, cubria mis manos de besos, murmurando dulcemente palabras de bendicion.

De repente, levantándose digna y magestuosa:

—¡Nelson, Nelson! exclamó con voz fuerte y vibrante.

Y al aparecer Nelson, olvidada de su anterior grito, exclamó:

—¡Silencio... No hagas ruido... Vire... Duerme... va á sonreír...

Un instante permanecieron ambos inclinados sobre la cuna, y dos gruesas lágrimas bajaron de los ojos de Nelson á empaparse en la almohada del niño. Sofia, pasando los brazos alrededor de su cuello:

—¡Amame, amame murmuró.

Nelson estampó un beso en su frente y yo llevé la mano sobre mi corazón á ver si palpitaba; pero no tuve tiempo de hacer esa pregunta á mi conciencia. La cabeza de Sofia cayó hacia atrás como sin vida; una tos seca salió del fondo de su pecho, y al estremarse de sus pálidos labios aparecieron dos manchas rojas.

Nelson fijó en mí su vista, mientras sostenia en sus brazos á Sofia, desvanecida, que parecia un cadáver: la reclinó en el diván y estrechando mi mano con amargura, exclamó:

—Los médicos la han desahuciado... Llévete á la frente sus dos manos, y dejó correr sus lágrimas como un niño.

—¡No me ha querido nunca! murmuró.

Y al punto, sintiendo vergüenza de su dolor (era inglés), llamó, y al aparecer el criado dió algunas ordenes relativas á su mujer y á su hijo, y pidió una botella de Jerez.

Sofia fué trasportada á su cuarto, se avisó al médico, y yo, contrariando á Nelson, que queria que le acompañase á orillas del mar, permanecí junto al niño.

No hay pluma capaz de espresar la inmensa desgracia que en aquella casa reinaba: nunca he visto nada igual. La resurreccion del niño fué una gota de alegría perdida en aquel océano de tristeza.

A cosa de las cinco volvió Nelson.

—Es hora de comer, Carlos, dijo.

En los ingleses no suelen marcarse los síntomas de la embriaguez; pero yo que los conozco, y conocia bien sobre todo á Nelson Manby, advertí en su hermoso rostro, tan dulce y tan noble, señales evidentes de haber bebido. No me indigné, y por el contrario, sentí piedad de él hasta en la médula de los huesos.

El niño habia tomado un poco de leche, lo cual dije á Nelson, quien lo aprobó con un signo de cabeza, hizo una caricia fria al niño y me repitió:

—Es hora de comer. —Tomó mi brazo y nos dirigimos al comedor, hermosa sala de mármol, cu-

yas ventanas griegas se abrían sobre el golfo.

—Decidme algo de Mad. Manby, exclamé yo.

—La fiebre... me dijo: tenemos oscuras de Fusaro; y añadió con tono grave, las primeras del mundo si supieran componerlas.

—El médico quiere hablar á mi lord, dijo un criado.

—Que entre. Buenas noches: ¿queréis comer con nosotros?

El médico, que era un rollizo alemán, se acercó á la mesa sin ceremonias: quise saber su parecer sobre la salud de Sofia, y Nelson me contó la palabra diciendo:

—Doctor, ¿qué hay de la guerra?

Pero este, que si no queria hablar de enfermos, no entendi una palabra de política, dió una contestacion vaga.

Se habló de la Mercantell, que acababa de debutar en San Carlo. El doctor prefería á la Cameraria, pero Nelson estaba por el astro nuevo. Hubo larga discusion, se comió un poco, se bebió mas... No os indignéis, Elena, son las formas.

El rostro de Nelson tomaba á veces tintas muy subidas, y una vez entre dos vasos de Oporto, preguntó brusca-

mente: —¿En cuántos dias moriré? El alemán dió un salto en la silla.

poco es verdad, hace algun tiempo, pero esto es muy natural y le honra mucho. Su alma se halla profundamente afligida con la guerra civil que reina en sus Estados, de los asesinatos, incendios y crímenes de todas clases que están afligiendo á sus fieles súbditos y desolando el suelo de la patria.

Dice La Epoca que desvanecida la primera impresion de los sucesos de Loja, restablecida la calma en los ánimos y aplacada la ardiente lucha de que ha sido teatro la prensa, si se vuelven los ojos con espíritu sereno hacia esos recientes acontecimientos, no se podrá menos de confesar que todas las apariencias persuaden de que han sido fruto de un vasto plan fraguado por heterogéneos elementos, pero convertidos todos á producir grande agitacion y á iniciar mas trascendentales transformaciones. No cree nuestro colega en la complicidad de esos diversos elementos: confiesa que á algunos ha podido cegarles la pasion política y arrastrar á otros un maquiavélico pesimismo; pero es lo cierto que en los hechos ostensibles y públicos se han revelado sintomas que dan motivo á asegurar la existencia de un proyecto preconcebido.

Un periódico ha censurado la facilidad con que se aconseja á S. M. el uso de la prerrogativa de indultar en las causas por delitos comunes. Respecto del indulto de la pena capital, conmutándola en la de cadena perpetua, aconsejando para un reo de un delito, terrible sin duda, cometido en la provincia de Santander, el indulto se ha dado despues del examen mas detenido y profundo, hecho por el gobierno de todas las razones poderosas que militaban en el asunto. El gobierno, no sin lamentar ciertamente que circunstancias mas poderosas que su voluntad le pusieran en la alternativa de aconsejar la real clemencia sobre un criminal, ó que, despues de medio siglo que esto no tenia allí lugar, se levantase el cadalso en las montañas cantábricas en los momentos mismos en que nuestra augusta Reina y el tierno príncipe de Asturias pisaban aquellas playas, ha creído que no podia oponerse á que S. M. acogiese en su infinita piedad los ardientes deseos expresados por aquellos pueblos.

Anoche, segun habiamos anunciado, salieron de Madrid para Santander los señores ministros de Hacienda y Gracia y Justicia.

Cada vez nos afirmamos mas en la creencia de que el presidente del Consejo de ministros no abandonará á Madrid.

Leemos en un periódico de Málaga del 3:

«Sin embargo de que los buques guarda-costas cruzan constantemente desde Algeciras á Almería, desempeñan tambien este servicio en la misma zona, los vapores de guerra Edelana, Limiers, Vulcan y Alerta, recibiendo las órdenes inmediatas del centro de señales establecido en la fragata Concepcion y vapor Vasco Nuñez de Balboa, surtos en este puerto. La goleta

Santa Teresa, al mando de D. Ramon Martinez Pery, sigue sondeando la costa.

En el dia de ayer fondearon en este puerto tres lanchas cañoneras construidas en Mahon, con los números 1, 2 y 5, y tripuladas por tres hombres cada una, que al mando del patron D. Diego Gomez van destinadas á los tres presidios menores de Africa, en los cuales se hacia sentir la falta del importante servicio que están llamadas á prestar en ellos.»

A pesar de los pronósticos de El Contemporáneo y consortes, dice una carta de Madrid publicada en Barcelona, las Cortes no reanudarán sus tareas, sino que se declarará terminada la actual legislatura, y abrirá la de 1861 á 1862. Despréndese claramente de este hecho, que el gobierno no teme ser derrotado en la cuestion de la eleccion de mesa y demás cuestiones personales con que parecen amenazarle los periódicos de oposicion. Tampoco puede temer el gobierno, como El Contemporáneo indica, la actitud del señor marqués del Duero, que se halla identificado con la politica del duque de Tetuan, y que no oculta á nadie su sincero deseo de que continúe al frente de los negocios.

Las Novedades dice que el conducto de Nueva-York por donde viene la noticia de la derrota de los federales, es sospechoso. ¿Qué diria nuestro colega si viniese por Nueva-Orleans! Precisamente el conducto por donde viene la noticia, nos hace creer que esta será cierta. Si por Turin se nos anunciase que los napolitanos hubiesen derrotado á los piemonteses, ¿seria el conducto sospechoso? En lo que parece fundar sus sospechas nuestro colega, es en la poca fé que merecen la mayor parte de los periódicos de Nueva-York. Ciertamente que la prensa de la primera ciudad de los Estados del Norte es aun menos fidedigna que la de Turin, que es cuanto se puede decir; pero tambien lo es que ningun periódico se atreveria á dar una noticia falsa de tal gravedad, allí, donde se ha querido ahogar á los redactores de un periódico, porque habian revelado alguna simpatia por los separatistas.

A la pregunta sobre el estado de las cuentas de la guerra de Africa, que con insistencia vienen haciendo algunos periódicos, contesta El Diario Español que antes de que termine el mes próximo estarán presentadas al tribunal competente para su examen, y que tan luego como esto se verifique y se dé cuenta de ello á las Cortes, se publicará una memoria para que tambien la prensa pueda examinarlas. Esto es, añade, lo que procede en buenas prácticas constitucionales, y de esto desgraciadamente no habia ejemplo alguno en España, puesto que aun están por examinar las cuentas de la guerra civil. En cuanto á la lentitud con que la comision proceda en este asunto, solo diremos que hace poco mas de un año que la guerra concluyó, y ya la referida comision está terminando su cometido. Aun no se han examinado en Francia las cuentas de la guerra de Italia, ni

acaso se han ultimado las de Crimea, y eso que hace algun mas tiempo que terminaron estas campañas.

Segun el estado publicado por la Direccion general de obras públicas, las concluidas en el ferro-carril de Málaga á Córdoba al espirar el trimestre segundo del corriente año, eran 9 kilómetros 850 metros de esplanacion y 19 alcantarillas, tajeas, caños y sifones. En construccion habia 1 puente 2 pontones y 4 alcantarillas y tajeas. Habia en aquella fecha ocupados en las obras 1,200 jornaleros, 55 wagoes, 25 carros y 117 caballerias.

De que un gobernador haya recomendado á los presidentes de varios casinos la suscripcion á algunos periódicos defensores de la actual situacion, infiere un diario oposicionista que los periódicos ministeriales se hallan faltos de lectores. Quien tal dice es El Clamor Público, que sin duda reúne el solo mas lectores que toda la prensa ministerial junta.

Las Novedades ha oido decir que habiéndose declarado incompetente el capitán general de Madrid, para seguir la causa contra el coronel retirado señor D. Victoriano Atmeller, se han pasado las diligencias al señor auditor de guerra del distrito para que proceda con arreglo á derecho.

La correspondencia para las islas de Cuba, Santo Domingo y Puerto-Rico, saldrá de Madrid el miércoles 7 del actual.

Segun los datos publicados por la direccion general de obras públicas, en la seccion de Burgos á Irua, por fin de junio último estaba terminada la esplanacion de 87 kilómetros 980 metros y esplanándose 145 kilómetros mas: la vía estaba colocada en 56 kilómetros y balastro de primera capa 53 y de segunda 17. 8 puentes, 45 pontones y 223 tajeas y caños concluidos; una estacion y 21 casas de guarda en el mismo caso manifiestan el estado de adelanto de los trabajos de esta linea, y el gran número de obras en construccion prueba la actividad con que funciona un personal de cerca de 10,000 hombres en esta seccion sola, de la cual los kilómetros de Burgos á Quintanapalla se explotan ya desde el 25 de julio. En el ferro-carril de Tudela á Bilbao habia concluidos en fin del último trimestre 93 kilómetros 95 metros de esplanacion; 1,156 metros lineales de túneles; 16 puentes y viaductos; 37 pontones y pasos, y 185 alcantarillas, tajeas, caños y sifones.

Todo hace creer, segun el Irurabal, que los siempre vencedores remeros de Lequeitio y Ondárrea provocarán á los castreños á una regata con motivo de haberse hecho correr la falsa noticia de que los últimos habian vencido en las regatas de Santander á los lequeitianos y ondarroses.

El corresponsal en Madrid del Telégrafo dice en su última carta: «Sigue agitándose el proyecto de cesar en la publicacion de los diarios de oposicion, y hoy se ha celebrado ya

una reunion con dicho objeto. La Direccion, El Contemporáneo, El Clamor y aun El Reino se mostraban propicios á semejante pensamiento, pero Las Novedades y La Iberia, son los que no aplauden, la primera porque, considerada como empresa, tiene compromisos y proyectos, y la segunda porque ha recibido auxilios por parte de su partido para continuar en la demanda, aunque luevan sobre ella las iras fiscales. De modo que por hoy puede darse por naufragado el pensamiento.»

El marqués Caraciolo di Bella se dirige de Turin á Lisboa con una carta autógrafa del rey de Cerdeña para el rey de Portugal. Le acompaña el caballero Ulises Barbolan, que llegó hace algun tiempo á Turin con otra carta de S. M. Fidelísima.

Los piemonteses han dado orden para suprimir las campanas en las aldeas de Nápoles, temerosos de que con ellas se avise á las partidas napolitanas.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy, alcanzan al 4, y segun ellas, el día 2 estaba el trigo en Málaga de 44 á 62, en Cartagena á 60, en Tarragona de 72 á 80 cuartera; en Murcia de 52 á 67 1/2, en Granada de 49 á 56, en Sevilla, de 49 á 63, en Logroño á 42; el 4 en San Sebastian á 50, en Jerez de 57 á 60.

La cebada estaba á iguales fechas en Málaga de 24 á 32, en Cartagena á 26, en Tarragona de 28 á 30, en Murcia de 26 á 27, en Granada, de 28 á 30, en Sevilla de 32 á 36, en Logroño á 29 en Jerez de 30 á 37.

El aceite en Málaga á 46, en Cartagena á 61, en la Coruña á 51, en Tarragona de 15 á 16 1/2 cuartan, en Granada, de 58 á 59, en Sevilla á 46 y medio, en Logroño 80 cántara.

El azúcar estaba á las últimas noticias; en la Coruña, el blanco á 50 reales arroba, y el quebrado de 40 á 42, segun clase; en Tarragona, el cubano blanco de 9 á 10 duros quintal, y el quebrado de 8 á 8 1/2; en San Sebastian, el dorado de Cuba de 11 á 13 pesos, el blanco de 14 1/2 á 15, el refinado en pilones de 20 á 22.

El café estaba al día 4 en San Sebastian, de 20 á 22 duros el quintal guipuzcoano de 100 libras.

Los principales artículos de consumo estaban el 31 de julio en Barcelona á los precios siguientes: Aceite de 15,27 á 16,80 el cuartan; azúcar, blanco de la Habana de 181,53 á 202,67 quintal, quebrado de 133,53 á 154,66; arroz de 86 á 98 rs. quintal; cacao de Caracas de 8,25 á 8,90 la libra; carúpano 6,93 á 7,47; de Guayaquil de 5,20 á 5,58.

El día 30 hubo gran agitacion con motivo de que en el fuertel del Huevo habian sido fusilados la noche anterior algunos de los presos. El gobierno se vio en la necesidad de desmentir estos rumores por medio del periódico oficial. Uno de los presos que se suponía fusilado era el hermano del general Bosco. Tambien ha producido profunda

indignacion el fusilamiento por los piemonteses, sin ninguna forma de sumario, de siete vecinos de Somma sin mas motivo que el de sospechar que estuviesen en relaciones con los legitimistas.

Dicen de Trubia que las obras viaducto de Llera avanzan, siendo admirable el proyecto de aquella obra.

Una carta de Trubia de fecha 1.º dice entre otras cosas: «Continúan las pruebas de resistencia de cañones de artilleria con los mejores resultados: anteayer reventó uno al tiro diez y seis. La marina tiene hecho un gran pedido de piezas, y no pasa dia en que no salgan algunas en direccion á Gijon, donde se embarcan para nuestros arsenales. El taller del Príncipe Alfonso, donde va á establecerse una fundicion de sunchos para la artilleria rayada, continúa adelantando con lentitud.

Las obras entre Miranda y Alandre en el ferro-carril de Bilbao á Tudela adelantan mucho, hallándose casi concluido el túnel de las Conchas de Haro. Los trabajadores empleados en la construccion pasan de cuatro mil.

El sarampion que ha estado haciendo algunos destrozos en Castellon ha comenzado á declinar, siendo pocos los enfermos de aquel mal que hay en la ciudad.

El Sr. Campo, empresario constructor del ferro carril de Valencia á Tarragona se halla en Castellon, para dar impulso á las obras. El trayecto desde esta ciudad á Valencia debe estar terminado en marzo del año próximo.

De Nápoles dicen el 30 á La Patrie: «Gocen rumores de que el cardenal Riarrio Storza ha sido invitado á abandonar la ciudad esta noche. Esta noticia necesita confirmacion. El arzobispo de Nápoles es un santo hombre que goza de grandísima consideracion. No se ha olvidado su hermosa conducta durante el cólera en que sacrificó toda su fortuna personal para socorrer á los pobres. Semejante persecucion seria inútil: el cardenal no se ha adherido al nuevo gobierno, pero no conspira. Posteriormente nos ha anunciado el telegrafo que el cardenal arzobispo á pesar de ser todo lo santo que dice el corresponsal del periódico liberal francés, ha sido arrojado del reino de Nápoles.

En Almagro se va á construir un teatro cuyos planos han sido ya aprobados.

Continúase con actividad armando las baterías del litoral francés del Mediterráneo; los cañones antiguos se reemplazan con cañones rayados. Al propio tiempo se trabaja en los principales astilleros de ambos mares, y hasta en Burdeos, para completar la escuadrilla de cañoneras, y de esta suerte se tendrán pequeños buques de todas dimensiones, desde uno hasta diez cañones y todos de poco calado, de modo que podrán penetrar en todas las ensenadas y rias.

En Roma acaba de publicarse una obra Contra el miedo, dedicada á la juventud romana, á la que se acusaba

Yo solo podia medir la angustia que desgarraba el corazon de Nelson

Al ver que el médico callaba, Nelson añadió:

—Responded! Quiero saberlo.

—Nadie en el mundo lo puede precisar, replicó el doctor.

La cabeza de Manby cayó con abatimiento sobre su pecho.

—Mi parte, murmuró con voz ronca, es de tres millones en la casa de mi padre. ¿Existe un hombre que pueda hacer un milagro? ¿Puede comprarse un milagro al precio de tres millones?

Los ojos del alemán despidieron un extraño brillo.

—Milady llama á Mr. Carlos de X... dijo un criado entrando.

Las cejas de Nelson se fruncieron y palideció, no obstante la sangre que afluia á su rostro. Ambos nos levantamos, y estrechando mi mano me arrastró hasta el terrazo, mientras el alemán bebia tranquilamente su café.

—Hay heridas mortales, me dijo con voz muy alterada, que curan sin embargo cuando se extrae el plomo que hay en su fondo... Si yo fuese el plomo, Carlos...

—¿Estás loco! exclamé.

Apoyó mi mano, que aun tenia entre las suyas, junto á su corazon, y cuando sus labios pude abrigar el

alma de un hombre, se pintaron en su mirada. Crei que iba á hablar y temblé, porque hay circunstancias horribles.

Pero no; soltó mi mano, puso la suya en mi hombro, y levantando su cabeza con dignidad, me replicó como por la mañana:

—¡Entrad, Carlos, entrad!

XI.

Confidencias de Sofia.

Encontré á Sofia en el lecho, y crei notar que una persona desaparecia en el momento en que yo entraba, lo cual podia ser un error, porque las cortinas, enteramente caidas, daban al cuarto una luz sombría.

En cuanto Sofia me vió, hizo señas á su doncella de que se retirase y quedamos solos.

—Acaban de traerme mi hijo, mi querido Carlos... Nelson quiso ponerle ese nombre en memoria vuestra... pero no ha sido solo Nelson quien me ha enseñado á amaros.

A la media luz que en el cuarto reinaba, Sofia parecia doblemente hermosa: la calentura reanimaba su quebrado color y daba un brillo singular á sus ojos que me hizo protestar en el fondo de mi alma contra la sentencia de

los médicos, porque aquella mujer me pareció llena de vigor, de fuerza. ¡La ciencia se engaña tantas veces!

—Ha sonreído como en otro tiempo, continuó. ¡Dios mio, cuánto hacia que no admiraba su sonrisa! Gracias por haber venido... Y de tan lejos... Y apenas repuesto de una larga enfermedad... Pero mi carta ha debido sorprenderlos mucho.

El acento de una mujer interesa siempre, y por esto las parisenses hablan hasta en la tragedia. Yo, por mi parte, tambien queria prepararme antes de entrar en aquel terreno que me arrastraba asustándome á la vez.

Me fijé en la idea de mi enfermedad, y exclamé afectando indiferencia:

—¿Habeis sabido que estaba malo, señora?

Sofia sonrió de un modo significativo que no entendí, y añadió:

—Sí, he sabido que estuvisteis malo; ¿pensais que nos parecemos á vos? Por el contrario, siempre nos hemos procurado notie á vuestras.

Yo creia, Elena, una blasfemia hablar de amor en aquella casa desolada, y á decir verdad, no era amor lo que yo sentia por Sofia. Su vista me causaba una emocion estraña, que no se parecia al amor, y sin embargo, mi amor existia siempre, el mismo amor, el único que habia experimentado en mi

vida; pero pasaba junto á Sofia, para dirigirse sabe Dios á donde. Sofia no era mi ideal, se le parecia únicamente. Mi ilusión iba mas allá, y la llamo ilusión, porque abrigaba el convencimiento de que no habia amado nunca mas que un sueño.

Era dichoso sin embargo. Tantas dificultades, tantas impresiones no me las hubiera dado una pasion menos quimérica.

Me sentia casi orgulloso, al ver que contemplaba sin turbacion ni temor aquella mejor adorablemente hermosa, que era dueña de mí, y buscaba la palabra de mi enigma, como el filósofo la solucion de un problema.

No obstante, cuando Sofia bajó los ojos despues de haberme sonreído, mi corazon latió con violencia: crei que iba á revelarme su secreto, y bien sabeis, Elena, que yo abrigaba la conviccion de que Sofia guardaba un secreto que me interesaba.

Su vista permaneció clavada en el suelo largo rato, y su silencio manifestaba gran embarazo, que venció al fin, murmurando con profunda emocion: —Habeis venido á penetrar aquí mas de un misterio... ¿quiera Dios que alguno os sirva de recompensa! No en vano habeis salvado á mi hijo! Mi vida os pertenece; pero ¿qué vale mi vida?

Sonrió dulcemente, y volvió á levantar sus bellos ojos.

—Dentro de algunos dias, prosiguió, ya os lo habrán dicho, y si no os lo diré yo: estoy herida de una tisis pulmonal que va llegando á su último período.

Recordé el diálogo de despedida con mi padre, tísico tambien, al que no volví á ver, y no pude contener mis lágrimas.

—Si no me hubiérais encontrado casada... murmuró.

Se interrumpió, y la poca sangre que corría en sus venas se agolpó á su frente y sus mejillas.

—Carlos, prosiguió lentamente, habeis comprendido mi carta, vuestro rostro me lo dice; pero todo el sentido de ella no podeis comprenderlo si yo no os lo explico... Hace algunos años que bailamos juntos, y sorprendisteis una mentira en mis labios; pues bien, despues de lo que habeis visto, no me hubiérais despreciado.

—No, lo juro por mi honor, exclamé.

Dejó caer su cabeza en la almohada, y con acento amargo:

—Me engañais, murmuró.

Quise protestar, y un gesto suyo me cortó la palabra. Al cabo de unos minutos de silencio, Sofia se incorporó en su lecho, y exclamó: (Se continuará.)

de que siendo unionista no se atreva a manifestarlo. De 800 estudiantes que cuenta la universidad, cerca de 600 han firmado y presentado al Papa una carta de adhesión a la Santa Sede, como primera prueba de que no temen el puñal de los revolucionarios.

Francisco II, que había ido a Civita-Vecchia, donde también se hallaba el general Goyon, volvió el 27 a Roma.

La situación de las Marcas y la Umbria no inspira a los piemonteses menos inquietud que la de las Dos-Sicilias. La ciudad de Fermo se ha sublevado, con motivo de haber fusilado los piemonteses a varias personas, entre ellas dos quintos prófugos. En Orvielo la agitación es grande, y se dice que tiene el carácter republicano. Los mazilianos trabajan con ardor para su plantar a los piemonteses en las provincias de que estos se han apoderado.

El conde de Christen, joven francés que manda con buen éxito las partidas de los Abruzos, ha estado a punto de ser preso en Nápoles con varias notabilidades realistas, pero ha conseguido burlar las pesquisas de la policía del general Cialdini. Se dice que estaba con el M. de Coatlodons, y un brelon que se ha lanzado también en el movimiento y es primo del general Goyon.

Circula en Italia, a pesar de la prohibición del gobierno piemontés, una protesta contra la ocupación de Roma por los franceses. Entre los considerandos de esta protesta, es notable el siguiente: «La ocupación de Roma se halla en contradicción con las promesas antiguas y recientes de la Francia.»

Un despacho expedido el 20 en Nueva-York, hacía presente el gran hecho de armas comunicado de la misma ciudad el 25. Los federales, dice, han sido atacados por baterías ocultas, al avanzar hacia Manassas, y obligados a retirarse ante las tropas confederadas que no podían ser vistas. Toda la milicia de la Virginia oriental ha sido llamada al servicio activo.

Según noticias de un periódico militar, para fin de marzo del año entrante, el ejército de Cuba estará completamente provisto de ponchos; para fin de diciembre de este año lo estarán 4,000 hombres de la guarnición de la Habana, y para fin de octubre cada individuo de tropa de 49,000 que cuenta la infantería, vestirá el nuevo vestuario de gala y tendrá además otro nuevo de diario. En el nuevo uniforme quedará del todo desterrado el capote, la casaquilla blanca, el morrión y la dragona, recibiendo para diario un sacogabán de dril azul con cuello y vueltas del color del pantalón, sujeto a la cintura con una jareta, y un pantalón color garancé de la misma tela.

Una joven llamada Antonia Otero, natural de Belanzos, trató de suicidarse días pasados cerca de la puerta de la Reina, en Tetuan, tragando todos los fósforos que contenía una cajilla, a consecuencia, dijo, de un grave disgusto. Por fortuna fué socorrida a tiempo por el ilustrado médico mayor, doctor don José Gonzalez Zorrilla, que prescribió al momento los antidotos indicados, rechazando el aceite que estaban dando a la suicida.

Al comunicarnos esta triste noticia, añade nuestro corresponsal: «Me ha horrorizado muchas veces el uso que hacen de los fósforos los trabajadores. Es posible que, por ejemplo, el hornero no haya de conocer los perjuicios que puede ocasionar al meter en la masa del pan aquella una del dedo pulgar, con la cual acaba de frotar el fósforo para encender el cigarro, y más que se lo hacen inocentemente? Y lo que digo del hornero, digo de todos los honrados trabajadores que preparan y expendían nuestros diarios alimentos.»

Han sido trasladados a la cárcel de Levante, dice un periódico de Málaga, continuando incomunicados los siete concejales de Antequera que se hallaban presos en el cuartel de la Merced. La traslación se verificó en un carruaje particular y sin escolta alguna: solo el fiscal de la causa les acompañaba. También ha sido detenido e incomunicado en la referida cárcel un joven acomodado y bastante conocido en aquella ciudad, cuyo nombre reservamos hasta que recaiga, acerca de él, la resolución del consejo. Por último, se ha presentado espontáneamente en la referida

circel un hombre viejo del valle de Abdalagis.

Parece que debe venir a Madrid en breve el Sr. Tassara, ministro de España en Washington, que ha obtenido licencia para ello.

El 3 hubo un incendio en Tarragona que pudo por fortuna apagarse antes de que las llamas ocasionasen grandes destrozos en el edificio incendiado.

El jueves último dieron una serenata en San Sebastián a la distinguida actriz señora Lamadrid, que vive en una preciosa casa de campo inmediata a la ciudad. Los músicos fueron obsequiados después por la artista con un improvisado lunch.

Los incendios de mieses y pajares se repiten con frecuencia en algunas provincias por la imprevisión que se tiene encendiendo fósforos al arrojando cigarrillos encendidos en las eras y halmieras.

La primera corrida de toros que se verificó en Cartagena el sábado fué bastante regular, portándose bien la cuadrilla dirigida por el Tato. El día anterior llegaron a aquella ciudad para asistir a la corrida mas de 2,000 personas de varios pueblos de la provincia.

Debiéndose verificar el día 19 de este mes las grandes maniobras del campo de Chalons, y para que nuestros lectores se formen una idea de la extensión del terreno y la formación del campamento, serán convenientes las siguientes reseñas:

Un empalme de la ferrada via conduce desde la estación de Chalons-sur-Marne hasta el punto denominado los dos Mournelon, distante 24 kilómetros. Aquí es donde se halla establecido desde 1857 el campamento llamado de Chalons, ocupando un espacio 12,000 hectáreas de tierra.

Hállase situado mas allá de un arroyo que orilla el grande y pequeño Mournelon; la estación del camino de hierro está en este último. El campamento de la caballería comienza cerca del arroyo; a este sigue el de la infantería, acuartelada definitivamente en barracas de madera y ladrillo; y el frente de banderas presenta un desarrollo de 13 kilómetros. En el interior del campamento y a 4 kilómetros del frente de banderas, destácase en una alturita el Cuartel imperial, compuesto de un elegantísimo pabellón acastillado una capilla y el cuartel general con sus dependencias y las de una alquería. Mas lejos están los campamentos de la artillería, de la administración militar, almacenes, pertrechos y trenes, etc.

Cada división posee su correspondiente vasto hospital. En el gran Mournelon se hallan agrupados varios cafés, un teatro, tiendas y establecimientos y almacenes de todas clases. Un camino de hierro americano recorre además todo el campamento; el alumbrado se compone de cuatro grandes faros. En el año pasado las maniobras que se ejecutaron fueron la mayor parte históricas, copiadas de las batallas de Vimeira, Austerlitz, Lonato, Castiglione, Auerstadt, Leuthen, Rosbach, las Pirámides y Eylau.

En diferentes asuntos que le han sido sometidos, ha establecido el Consejo de Estado la siguiente jurisprudencia:

1.º Que según la ley de presupuestos de 23 de julio de 1855, es requisito indispensable haber desempleado por espacio de dos años un empleo, con el haber señalado al mismo dentro de los presupuestos, para que pueda considerarse como sueldo regulador de las declaraciones de haber de cesantía, jubilación y Monte-Pío.

2.º Que según la ley de presupuestos de 1855, regla 5.ª, disposición general número 26, el tiempo de servicio se cuenta desde que los empleados en propiedad hayan tomado posesión de sus destinos de nombramiento real ó de las Cortes; y que según la disposición 28 de las mismas generales, las reglas establecidas en ellas son aplicables a los cesantes desde su publicación, y que por lo tanto quedaron reformadas las disposiciones anteriores, en lo que se oponían a lo que nuevamente se estableció.

3.º Que para estimarse actos conservatorios del aprovechamiento de una servidumbre pecuaria las providencias de la autoridad administrativa, es preciso que versen sobre un aprovechamiento notorio y recientemente usurpado a los intereses colectivos de

la ganadería; y que no mediando estas circunstancias, la declaración de los derechos que pueden corresponder sobre él a la ganadería, debe obtenerse en los tribunales de justicia.

4.º Que con arreglo a la ley orgánica del Consejo de Estado de 17 de agosto de 1860, se han circunscrito sus atribuciones al conocimiento de los recursos de las clases pasivas civiles.

5.º Que la falta de citación y notificación a los comparecientes de una mina, cuando estos no se hallan legalmente representados, no puede perjudicarles; y que seguido el expediente gubernativo con el vicio de no haberse hecho saber el denuncia al que aparece como concesionario ó sus causahabientes, se produce nulidad en las actuaciones.

Los artistas dramáticos del teatro del Palacio Real, de París, trabajan en la actualidad en Vichy, en el salón del establecimiento de aquellos baños, para divertir al emperador. Algunos han quedado en París, para no interrumpir las representaciones en su teatro.

En el teatro de la Gaité, de París, se acaba de poner en escena un drama nuevo, interesantísimo, en cinco actos, titulado *Lejos del país*, origina' del señor Mauricio Desvignes, y en el que parece brilla extraordinariamente la célebre artista señora Lacroix. En el teatro del Vaudeville, sigue gustando mucho la preciosa comedia nueva en tres actos titulada *Un matrimonio de París*, y en el teatro del Gimnasio dramático, una comedia en tres actos, de Victoriano Hardon, titulado *Piccolino*, que ha sido recibida con interés, y que parece se está ya traduciendo para nuestros teatros de Madrid, donde, según dice de París, no tendrá muy cumplido éxito; pues que es de las mas débiles que en el Gimnasio de París se han dado.

El tenor francés Roger, que hace un año perdió el brazo derecho en una partida de caza, y que actualmente canta en el teatro de la Opera Cómica de París, pasa en fin de julio a San Petersburgo, ajustado por cinco años para aquel teatro imperial.

La Alboni y la Carvalho estaban de vuelta en París, después de haber cantado bravamente en su temporada de Londres, reposando la primera de sus fatigas en su hermoso hotel de Cours-la-Reine, y disponiéndose la segunda a tomar los baños de mar de Dieppe, antes de partir para Baden-Baden.

Un despacho de Nueva-York del 20 de julio dice: «El *Cuba*, buque apresado por el corsario *Sumter*, ha recobrado su libertad. Los hombres colocados a bordo por el corsario han rendido las armas espontáneamente, declarando que no querían volver a bordo del corsario. Dos de estos hombres son ingleses.

En la versión literal que dimos ayer del despacho de Nueva-York se puso por error de imprenta *Vahstintoo* por Washington. Hacemos esta rectificación a petición de la dirección de telégrafos.

Lord Palmerston dijo en una de las últimas sesiones de la Cámara de los Comunes, que el consul inglés en Alejandria, M. Colquhoun, manifiesta que en el canal de Suez, se emplea el trabajo forzado. Los jornaleros son bien pagados, pero se les obliga a trabajar a la fuerza. M. Grenfell dijo, que esperaba que el gobierno vigilaría, a fin de que el bajá de Egipto cumpliera sus compromisos.

Hoy de madrugada ha llegado a la corte el espada Antonio Sanchez (el Tato) y su cuadrilla, precedentes de Cartagena, donde han trabajado felizmente en las corridas celebradas los días 3 y 4 del actual. Anteaayer tarde llegó también el espada Cúchares, quien marcha mañana y se dirige a San Sebastian, donde torea en los días 15, 16 y 18. El Tato sale esta tarde ó mañana de madrugada en dirección a Huesca, donde se corren toros los días 10 y 11 del corriente, trasladándose después a San Sebastian para acompañar a su suegro en las corridas ya citadas.

A *El Honor* dicen de Loja el 26, no sabemos con que fundamento: «En Granada se presentó al capitán general uno que dicen es coronel retirado, y le dijo, que si le perdonaban la vida, manifestaría la conspiración

que allí había: en efecto, el capitán general, por el telegrafo, dió cuenta a S. M. y le perdonó la vida. Entonces, dijo, préndame V. E. a mí el primero para mi seguridad, y entregó las listas de los juramentados, que contenían mas de 9,000 nombres, por lo que están haciendo muchas prisiones, y él dicen que ha pasado ya por aquí preso para Málaga.»

El Anuario Enciclopédico francés que publican los directores de la *Enciclopedia* del siglo XIX, contiene 1,800 columnas de impresión que ocupan los artículos, y un resumen de los sucesos ocurridos en el semestre de este año. El comandante Lefavre que suscribe los artículos militares, se limita a presentar un cuadro de la fuerza efectiva aproximada de cada ejército de los diferentes Estados, sobre pié de guerra, y siguen a este cuadro reflexiones generales sobre la fuerza y la organización militar de las grandes potencias. España figura con 170,000 infantes, 16,000 caballos, 12,000 artilleros, 4,000 ingenieros, y 50,000 hombres de otras tropas.

Discurriendo sobre el encuentro entre federales y separatistas de los Estados Unidos, dice un periódico que la separación de los dos confederaciones es ya un hecho consumado; y que la nacionalidad de los Estados Unidos, que tan justos recelos inspiraba a las repúblicas americanas y a las potencias europeas que tienen intereses que conservar en el Nuevo-Mundo, se ha hundido quizás para siempre. En lo sucesivo habrá allí, donde un pueblo soberbio aspiraba a imponer la ley a América, y aun a Europa, dos naciones rivales con condiciones semejantes a las de los Estados europeos é impotentes para dar inquietud a ningún otro pueblo.

Todo hace presumir añade, que esa batalla influirá notablemente en el éxito de la guerra. Sabido es que gran parte de los voluntarios que tenían contratados uno y otro gobierno, esperaba tan solo el combate que se presentaba como inminente para regresar a sus hogares. Vencida además la Confederación del Norte que era la que sostenía la guerra con el propósito de recobrar los Estados que forman la del Sur, reformará sus aspiraciones y se tendrá quizás por satisfecha con que la del Sur no le haga sufrir alguna nueva humillación.»

Nuestras correspondencias de Roma nos dicen que el Santo Padre está completamente restablecido de su última indisposición, y que sale diariamente, viéndosele, no solo en las iglesias, sino en los paseos públicos, donde suele dar algunas vueltas a pié.

Según las mismas correspondencias, Francia ha consentido en entregar al gobierno pontificio el armamento de la división napolitana, que después de evacuar a Capua penetró en los Estados de la Iglesia.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Roma 3.
En una reyerta entre un soldado francés y otro pontificio ha sido herido el primero. Conducido al hospital, un médico de este establecimiento espació entre los soldados franceses la noticia de que un compatriota había sido sustraído del hospital. Entonces Monseñor de Mero de destituyó al médico dando conocimiento a las autoridades extranjeras del motivo que había tenido para esta determinación.

Nueva-York 26.
En el mensaje de Jefferson Davis, este manifiesta esperanzas de que se aumentará el número de los Estados separatistas. Las cosechas son abundantes.

Un despacho telegráfico fechado en San Fernando, dice que ayer se probó en el mar el nuevo buque *Covadonga*, con el resultado mas satisfactorio.

Hoy a las once de la mañana ha sufrido la pena en garrote en Iznajar, el reo D. Joaquín Narvaez, uno de los principales jefes de la rebelion de Loja.

Días pasados han sido conducidas a Bilbao, procedentes de Lieja (Bélgica), doscientas cuarenta y cuatro palomas. Se les pondrá el sello de la autoridad bilbaína y se las soltará, en la seguridad de que no tardarán en volver a Lieja.

Hemos oído decir, que para el caso,

que no consideramos probable, de que suspendiesen su publicación los periódicos opositoristas que en las reuniones verificadas al efecto se han pronunciado por la cesación, se están practicando gestiones por varios sujetos para fundar un periódico, no sabemos si progresista, moderado ó democrata, con la esperanza de recoger algunas de las suscripciones que dejen los diarios cesantes.

Un nuevo DESPACHO TELEGRÁFICO nos confirma hoy la importantísima noticia que ayer nos comunicó nuestro corresponsal de París:

Liverpool 6.
En la mañana del 20 del actual, el ejército federal atacó las posiciones fortificadas del ejército confederado en las inmediaciones de Manassas, lo que produjo una acción general que dió por resultado la completa derrota del ejército federal con pérdida de equipajes y artillería, causada por el pánico que cundió en sus filas.

No sabemos hasta que punto serán acertados los cálculos que se hacen en las siguientes líneas de una carta de París dirigida a uno de nuestros colegas: «Ciertas indiscreciones, ciertos pronósticos, que nunca me han engañado, me autorizan a creer, que dentro de cinco ó seis semanas, a lo sumo, descargará el Piemonte sobre Roma y el resto de los Estados Pontificios un golpe análogo al que dió en las Marcas y la Umbria; pero de acuerdo, secretamente por supuesto, con Napoleón. El ejército francés dejará obrar, diciéndole que su encargo esclusivo es proteger la persona del Papa.

En la dirección de caballería existen los planes de los picaderos que deben construirse en los depósitos de Córdoba, Alcala, Almagro, Almansa y colegio de Valladolid. Dice *El Honor* que cuando estas obras se realicen, que creo será pronto, atendido el celo de la dirección en preparar unos trabajos tan necesarios como importantes, tendremos siquiera en España establecimientos dignos de ostentarse a los extranjeros, ya que hasta el día no poseíamos ni un picadero medio decente en que nuestros ginetes y caballos pudieran ejercitarse.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 6.
El 3 interior español, a 47 0/0; el 3 exterior a 00 0/0; la diferencia, a 41 1/4 y la amortizable, a 00 0/0; el 3 francés, a 68-20, y el 4 1/2 a 97-85.

Londres 6.
Los consolidados quedaban de 90 a 1 1/8.

BOLESA DE MADRID DE HOY.

COTIZACIÓN OFICIAL.		Cambios.	Observaciones.
3 cont. al contado.	49.65		
Id. a fin de mes.	49.10		operación
3 dif. al contado.	43.88		
Id. a fin de mes.	42.98		operación
Id. a fin de prój.	03.00		
Id. a fin de prój. 1.º	03.00		
Id. de seg. la.	16.00		
Id. personal.	20.00		
De abril de 4,000.	95.00		merc.
Id. de 2,000.	95.50		id.
De agosto de 2,000.	100.00		id.
De julio de 2,000.	95.75		id.
De marzo de 2,000.	90.00		id.
Otros valores.	93.00		id.
Canal de Isabel II.	108.25		id.
Chips del Est. 1.º	92.50		
Banco de España	210.40		

CAMB.—Sob. París a 8 d. 3-18. S. Lond. a 90 40-63

Provincias.	Dañ. p.	Beñ. p.	Provincias.	Dañ. p.	Beñ. p.
Albacete.	1.8	1.0	Lugo.		
Alicante.	1.2	1.0	Málaga.		1.4
Almería.	1.4	1.0	Murcia.		1.4
Ávila.	par. d.		Orense.		3.8 p.
Balears.	par. d.		Oviedo.		1.2 p.
Barcelona.	1.3	1.0	Palencia.		1.4 d.
Burgos.	2.4 d.		Pamplona.		3.1
Bizcaya.	5.8 d.		Pontevedra.		par.
Cáceres.	1.8	1.0	Salamanca.		par.
Cádiz.	1.8 d.		S. Sebastián.		1.1 d.
Castellón.			Santander.		7.8 p.
Ciudad-Real.	1.4	1.0	Santiago.		1.2 d.
Córdoba.	par.		Segovia.		par.
Coruña.	1.4	1.0	S. Villa.		par.
Cuenca.			Soria.		5.4 d.
Gerona.			Tarragona.		1.1
Granada.	par. d.		Teruel.		
Guadalajara.	par. p.		Toledo.		
Huelva.			Valencia.		1.2
Huesca.			Valladolid.		5.8
Jaca.	1.4	1.0	Vitoria.		1.2 d.
León.	1.4	1.0	Zamora.		par. d.
Lérida.			Zaragoza.		5.4 p.
Logroño.	par. d.				

ESPECTACULOS DE MAÑANA
Circo de Paul.—A las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Circo de Price.—A las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Eliseo Madrileño.—A las nueve de la noche.—Gran función y variados de entretenimiento, a beneficio de los enfermos y ancianos de la parroquia de San Ildefonso.
Ciclerama.—Cuarta espositión; desde las 10 de la mañana a las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—San Cayetano, fundador, y San Alberto de Sicilia, confesor.
Cultos.—Jubiloo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano...

76 á 87; tocino añejo, de 76 á 80; jamon, de 88 á 108; aceite, de 38 á 40; vino, de 36 á 44; garbanzos de 34 á 44; judias de 21 á 30; arroz, de 30 á 34; lentejas, de 16 á 18; carbon, de 7 á 8; jabon, de 56 á 53; patatas, de 4 á 12 á 12.

ANUNCIOS.

SE VENDE UN HERMOSO caballo de las mejores castas de Extremadura. El profesor veterinario de la calle del Baño, núm. 18, dará razón.—(2, 4, 6 y 8.)

VINAS.—SE VENDEN DOS, con fruto, en uno de los mejores sitios de Alcalá de Henares llamado la boca del vallo. Tiene unas, 9,000 cepas y 237 pies de olivo y la otra 1,530 cepas. En Alcalá calle Mayor, núm. 91, darán razón.—(2, 4 y 6.)

UNA SEÑORA VIUDA QUE nunca ha tenido huéspedes, desea tener en su compañía uno ó dos caballeros, para lo cual tiene casa regularmente amueblada. Se advierte no es casa de huéspedes. Darán razón calle del Desengaño, núm. 23, sombrereria.—(3 y 6.)

REGALO.—SE REGALA UN Róntero ó una boquilla para puros, ó un corapiumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: la cera, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(6 0 0 0 y 6.)

DON JULIO PAUCHET, Dentista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tiene ligaduras ni ganchos. Montero, 40, de diez á cuatro.—(D.)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 40, rue de la Grande Batelliere, Paris, cerca del pasaje Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentificios se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol.—(M. y S.)

QUEBARATURA! UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, dos barras de laere, dos lapiceros, 24 plumas, un porta idem, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 rs.; sin dorar el papel 14 reales. Otra ganga: Una caja de papel, 400 sobres, una barra de laere, un lapicero, un portaplumas, 42 plumas, un manjao de mondientes, una pastilla de jabon de olor, caa de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Toda 10 rs. En papel inglés 12 reales. Se regala ademas una boquilla para fumar, ó un par de gemelos. Concepcion Gerónima, núm. 4. (1.º, 6, 11, 16, 21 y 26.)

Subsistencias.—Ayer entraron por las puertas de Madrid 2,936 fanegas de trigo: 2081 arrobas de harina de id.; 12,043 arrobas de carbon; 430 vacas, que componen 41,965 libras de peso; y 232 carneros, que hacen 16,533 libras de peso.

Mercado al por mayor.—Los precios de los principales articulos de consumo en esta, eran ayer: Carne de vaca, de 41 á 43 rs. arroba; id. de carnero de 41 á 43; id. de ternera, de

EL DIA 3 DEL PRESENTE SE ha estrayido un paquete de bolsillo bordado, con las iniciales J. J. dentro de un lazo, desde la calle de la Montera por la Puerta del Sol, calle Mayor y Juan de Herrera hasta la del Biombo. La persona que le hubiese encontrado y le quisiera entregar en la dicha calle del Biombo núm. 6, cuarto principal, recibirá media onza de gratificacion.

LA AURORA DE LA VIDA.—Semanario pintoresco de educacion de los niños de ambos sexos, dedicado á las madres de familia; contiene: Articulos de historia, ciencias y artes, viajes, leyendas, cuentos, maximas morales y religiosas, fabulas, poesias, juegos de niños, labores, etc.

UN AVISO DE INTERES PARA LAS SEÑORAS. Realizacion completa de géneros de verano. Pañolera de bares, gran novedad, desde 16 rs. en adelante: entre ellos, hay que sirven para entretiempo: batistas estampadas finimas, su precio es de 6 y 7 reales, á cuatro.—Bares, en trages, á varias disposiciones á 50 rs. que sale la vara á menos de dos reales y medio. Glases de hilo, vestido á propósito para viaje á tres reales. Pañales claros, imitaciones á piqué, á dos reales. Hay ademas muy buen surtido de lenceria para señoras de familia, desde 3 rs. en adelante: medias mantelerias, mantel y seis servilletas desde 45 en adelante. Persas para colchas y cortinas á 2 rs., medias blancas inglesas desde 2 hasta 6 reales par. Pañuelos de batista, para la mano desde 20 rs. docena en adelante. Orleans negro desde 4 á 12 á 15, piezas de Amburg con 10 varas, en 19 rs. Plazuela del Angel, núm. 1, esquina á la calle de la Cruz.—EL DIAMANTE. (6, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20.)

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha poblacion, se ha abierto e 10 de junio, y sus saludables aguas se espandan en esta corte en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 41, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella. Se reciben los cascos que le devuelvan abonando cuatro cuartos por cada uno de ellos. El viaje al establecimiento de los baños, se hace hasta Torrejon por el camino de hierro, y desde este punto en una diligencia. Los billetes se despachan en la calle de Alcalá, núm. 10, administracion de las diligencias del Norte y Mediodia, en donde se darán mas pormenores y se facilitarán prospectos.—(Jlo. 1, 3, 5, 8, 11, 13, 16, 19, 22 y 26.—Ago. 00 0, 6, 9, 12, 15, 18, 19, 22, 24 y 27.)

DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO saldrá de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo cien duros el pasaje de popa y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía.—(Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31.—Ago. 1.º, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 18.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de Paris y Lóndres, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. Carretas, 8, principal. Madrid. DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepuja en belleza á todo lo que se ha inventado en este género, facilitando la emision de la palabra y la masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja escede á todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extraccion de dientes.

HISTORIA POLITICA Y PARLAMENTARIA DE ESPAÑA por D. JUAN RICO Y AMAT. ESTADISTICA. Se hallan abiertas todas las clases preparatorias para dicha carrera en la acreditada Academia de la plazuela de Puerta Cerrada, núm. 17, cuarto principal. Horas de matricula, de cuatro á seis.

FONDA AMERICANA, CABALLERO DE GRACIA, NUM. 48. Cubiertos de 6 rs. en adelante y por lista. Se sirven vinos del reino y extranjeros. Comidas de encargo, se llevan á domicilio. Cenas, hasta la una de la noche.—(2, 4, 6 y 8.)

MARAVILLAS. Barejes ingleses grises muy sólidos á 2 rs. y 3/4; barejes ingleses brochados, de novedad, á 3 rs. y 3/4; mozambiquejos grises de doble ancho á 6 rs. y 3/4; barejes ingleses brochados; á 7 rs. 3/4; género de 14 rs. A la villa de Lyon, calle del Carmen, núm. 20, tienda.—(3, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12.)

EN EL GRAN DEPOSITO DE LA ESPERANZA, con extraordinario elogio de la prensa, se abrió la velada próxima de San Pedro en la calle del Caballero de Gracia, núm. 41, acaba de recibirse un magnifico surtido, propio de la presente estacion y digno de llamar la atencion del público de la corte, por la estrimada baratura de los precios y por la elegancia y duracion del articulo. LA ESPERANZA, pues, á mas del constante y abundantisimo surtido de calzado de todas clases, ofrece á sus ya numerosos favorecedoras y á cuantas personas deseen conocer por experiencia las ventajas de todo género que reúne el calzado que se espande en este gran depósito, zapatos de chagrin con puntera de charol extranjero, á 40 rs. Botinas de becerro blanca, á 54 rs. Zapatos de idem á la inglesa, á 30, 36 y 44 rs. LA ESPERANZA se limita rogar á los padres de familia y á las personas de buen gusto que acudan á ver el NUEVO SURTIDO que se anuncia, en la completa seguridad de que casi todos los que se dignen honrar con su presencia este establecimiento, se han de convertir en compradores.—(4, 5 y 6.)

LIQUIDACION FORZOSA Y POSITIVA. Con motivo del traspaso del establecimiento de la calle de Espos y Mina, número 3, se hace una rebaja de 25 por 100 en todos los géneros que en él existen, que son á saber: sederia en cortes brochados de todas clases, negros y colores; moarés, moarés-antiques; glases lisos y brochados; poplines, groffés, tafetanes lisos y escoceses, terciopelos lisos y escoceses. Laneria: merinos lisos, negros y colores; escoceses, drogúes, poplines mozambiquejos brochados, fantasias alta novedad, varetes lisos y de flores, orlones y a pacas, muselinas de lana lisas, géneros de verano, organdis y chaconadas de flores, piqué de flores, tarlatanes lisos, batistas de Escocia, muselinas blancas para corbatiillas y colgaduras, al precio de 3 rs. vara. Pañolera: de cachemir alfombrados, id. estampados, id. bordados, negros y colores, id. de varés negra, tres colores, id. de crespon de la China, bordados, negros y blancos; id. de la India, id. de batista de seda; id. de batista de hilo, lisos y adamascados, blancos y con cenefa; id. de batista bordados, id. de imitacion blonda, negros. Confeccion: manteletas toda imitacion; id. fondo glase y moaré-antique; idem todas clases, volante estrecho y ancho; paletós; polonesas de glase, lana dulce, poplin, paño y castor, para señoras y niñas. Faldas: bordadas, capas de merino y glase; listis blancos y negros, juegos de mangas y cuello brochados, con otros muchos articulos que no es posible mencionar, por el gran número de ellos, todas marcados á precio fijo; solo viendo los géneros se puede juzgar su baratura; no hay que descuidarse y aprovechar esta ocasion.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO. José Alvarez (español), toma ropas usas, muebles, alhajas, uniformes, libros, cruces, relojes, sillas, guarniciones y pianos, en cambio, y dá géneros de sederia, lenceria y lana en pieza, para señora y caballero. Reciba los avisos el portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina á la plazuela del Angel.

BANCO DE ECONOMIAS. DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL. DOMICILIADA EN MADRID, DESEGAÑO, 27. Sus Estatutos fueron sometidos al gobierno de S. M., y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza.

DELEGADO REGIO, DON CALISTO BORDONADA. Las garantias que establecen sus estatutos, los nombres de los señores elegidos por los impositores para el Consejo de inspeccion que el público conoce, la intervencion que tiene en los actos de la administracion, particularmente en los argueros, colocacion de fondos, revision de cuentas y division de utilidades, guardando las llaves de la caja general las cartas que todos los meses se dirijen á los socios expresivos del beneficio que les ha correspondido; extracto de su cuenta, la capitalizacion mensual de intereses, lo económico del medio por ciento que se cobra sobre las entregas, la facilidad de imponer en to tiempo hasta la infima cantidad de 10 rs. vii, la facultad de retirar el capital y utilidades en todo ó parte, la reserva de todo derecho á los herederos por no correrse el riesgo de vida ni caducidad, y por último el considerable beneficio que se consigue para los imponentes, causa sin indudablemente del rápido desarrollo que obtiene en sus operaciones por el favor que el público la concede.

Table with financial data including interest rates and capital amounts. Columns include 'Reales vellon.', 'Capital ingresado por imposiciones...', 'Ingresado en julio siguiente...', 'Total el 31 de julio de 1861...', 'Beneficios...', 'UNO POR CIENTO MENSUAL', and 'Edit. D. Hilarión Zuloaga.—Impr. de LA CORRESPONDENCIA'.

Table for 'LOTERIA MODERNA' showing winning numbers and prize amounts. Includes 'EXTRACCION DE HOY', 'Números tomados al oido', and prize lists for 500, 400, and 75 duros.

Table with 5 columns of numbers, likely representing lottery results or a similar numerical data set.

Table with 5 columns of numbers, likely representing lottery results or a similar numerical data set.

Table with 5 columns of numbers, likely representing lottery results or a similar numerical data set.

Table with 5 columns of numbers, likely representing lottery results or a similar numerical data set.

Table with 5 columns of numbers, likely representing lottery results or a similar numerical data set.